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本报讯（记者 陈俐君）11月
30日，南通市“融和法庭”建设现

场会在我市召开。南通市委副

书记、政法委书记沈雷，南通市中

级人民法院党组书记、院长刘坤，

海安市委副书记、政法委书记

严长江，海安市人民法院院长

秦昌东等参加活动。

今年以来，南通市法院以纵

深推进“诉源治理减量工程”为

抓手，聚焦基层多元解纷和诉讼

服务两项重点任务，创新打造

“家门口式”诉讼服务平台——

“融和法庭”。在南通市中级人

民法院统一谋划部署下，海安市

人民法院积极响应，先行先试。

自实战化运行以来，“融和法庭”

有效集聚各类资源要素，在纠纷

化解、司法协同、法治宣传、诉讼

服务等方面发挥了重要作用。

沈雷要求，要加大“融”的力

度，法院系统要以“融和法庭”建

设为突破口，进一步拓展功能、

优化服务，其他政法机关要学习

借鉴法院经验做法，联动解决好

基层矛盾问题。各地党委政法

委要加强统筹协调，聚焦服务群

众、化解矛盾，打造更多“实战、

实用、实效”的矛盾纠纷多元化

解新品牌。要树牢“和”的理念，

坚持“以人民为中心”的发展思

想，强化源头治理，充分发挥在

职法官和退休法官作用，不断夯

实“和”的根基。要强化“法”的保障，镇（街）党委政府要主

动借力“融和法庭”，充分运用司法建议，不断提高运用法治

思维和法治方式的能力水平，坚持“调解优先、诉讼断后”，

实现矛盾纠纷的实质性化解，要加强法治宣传教育，充分发

挥“融和法庭”专业优势，努力在全社会营造办事依法、遇事

找法、解决问题用法、化解矛盾靠法的良好氛围，为南通高

质量发展提供坚强法治保障。

刘坤强调，加强“融和法庭”建设，是贯彻落实习近平总书

记对江苏工作重要讲话重要指示精神的实际行动，是法院主

动融入基层社会治理的积极探索，是推进审判工作现代化的

现实需要，要提高站位，切实增强“融和法庭”建设的责任感紧

迫感。要坚持党委领导，强化前端预防，整合诉讼服务，强化

融入，实现社会治理要素的集成整合。要加强组织领导，完善

考核机制，强化宣传引导，加大“融和法庭”建设推进力度。

严长江表示，全市“融和法庭”建设现场会在海安召开，

不仅是对海安探索打造“家门口式”诉讼服务的支持与肯

定，更是对海安基层社会治理工作的鞭策与激励。海安将

以此次会议为契机，深耕现有平台资源，丰富拓展应用场

景，壮大基层社会治理品牌矩阵，推动更多治理要素、法治

力量向引导和疏导端集聚，不断夯实具有海安特色的社会

治理格局法治底座。

会上，大家共同观看了“融和法庭”宣传片；李堡镇社会

治理中心负责人、调解员代表、律师代表交流了“融和法庭”

建设使用体会。

会前，与会人员参观了李堡镇“融和法庭”。

链 接
近年来，海安紧紧围绕“枢纽海

安、科创新城”战略定位，积极抢抓

长三角一体化发展机遇，深入实施

创新驱动发展战略，持续深化与高

校院所合作，先后联手南京大学、上

海交大、苏州大学等10所院校共建

产业研究院，与南京航空航天大学、

苏州大学、扬州大学等高校建立全

面战略合作关系，近 5 年实施产学

研合作项目超1600个，建立校企研

发平台超150个。

本报讯 （记者 蔡诚 濮端建） 11 月

30日，我市与江南大学签订全面战略合作

协议，进一步深化战略合作、共创美好未

来。江南大学党委书记吴正国，中国工程

院院士、江南大学校长陈卫，海安市委书记

于立忠，市委副书记、政法委书记严长江，

市委常委、组织部部长、统战部部长钱旭东，

副市长夏卫军等参加签约仪式。

于立忠致辞。他说，江南大学是海安合

作多年的“老朋友”，是家门口的“国家队”，

江南大学师资力量雄厚、科研特色鲜明、办

学条件一流，研究重点领域与海安产业匹配

度较高，双方围绕科技成果转化、人才引进

培养、创新载体建设等方面开展了一系列合

作，取得了丰硕成果。希望通过本次全面战

略合作协议的签订，进一步优化合作机制、

细化合作领域、深化合作内涵，更好实现优

势互补、协同创新、共赢发展，携手打造校地

合作的新样板。

于立忠希望，江南大学各位专家教授发

挥专业所长和资源优势，为我市企业发展把

脉问诊、指点迷津、传经送宝，为我市产业发

展多建睿智之言、多献务实之策，推动更多

科研成果转移转化在海安。他表示，海安将

主动对接、主动服务、主动推进，组织企业登

门求教，邀请专家现场指导，为科研成果转

化、技术难题攻关、创新平台共建、实践基地

设立等领域合作提供更加细致周到、优质高

效的服务，合力保障协议落地见效，努力实

现双方资源共享、优势互补、合作共赢。

陈卫介绍了江南大学发展近况。他

说，海安作为全国闻名的装备制造之乡、建

筑之乡和纺织之乡，现代农业、功能食品、

物联网、高端装备、高端纺织、新材料等特

色产业与江南大学的优势学科有较强的

关联性和互补性。特别是 2012年以来，江

南大学在海安建立了江南大学技术转移中

心海安分中心。截至目前，海安企事业单

位与江南大学的合作已经在食品、纺织、物

联网、机械等领域全面开花。他表示，江南

大学将继续发挥人才、科技和平台优势，围

绕海安市产业发展设计，重点在食品加工、

高端纺织、智慧农业与智能制造等方面，加

强校企精准对接，深化科技人才等领域的

全面合作，进一步推动海安经济社会高质量

发展。

江南大学产业技术研究院院长王立与

海安市副市长夏卫军共同签订江南大学—

海安市人民政府全面战略合作协议。

与会人员观看了江南大学、海安市宣传片。

签约仪式后，与会领导参观了联发纺

织、天楹集团、铁锚科技。

我市与江南大学签订全面战略合作协议

解锁江海机床二十年“进阶密码”
■ 记者 张海伦 李仁霞 濮端建

世界首台套“4300毫米宽厚板柔性化轧制生产线”、世界首条“1450毫
米有色金属板材定制化制备生产线”、世界第一剪高性能智能化大型液压滚
切剪设备……位于李堡镇的江苏江海机床集团近年来不断抛出市场竞争的
“杀手锏”产品，推动企业向高端制造业迈进。

“现在强调推进转型升级，事实上转型升级是一件久久为功的事情。”集
团董事长陈友华说，江海是李堡的老牌企业，创建于20世纪70年代初，是
国家机械工业生产剪、折、卷、冶金锻压机械的重点企业之一。2004年，江
海机床厂重组，由他接手，厂名更换为江苏江海机床集团有限公司，自此走
上了转型升级的道路——面对当时李堡遍地开花的锻压企业，江海集团在
行业转型的大浪淘沙中稳扎稳打，甚至在逆境中不断发展壮大。20年并不
算太长，可是对于这样一家深耕传统制造行业、经历过市场腥风血雨的企业
却有着不一般的意义。这背后蕴藏着怎样的“进阶密码”？
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增长密码
“变与不变”积蓄前行力量

在陈友华眼中，企业的发展、规模的

扩大、产值的增长是变与不变的守恒。

变的是什么？

2004年，江海集团以常规的液压剪板

机、折弯机、卷板机为主导产品。2009年，

由于剪折卷产品的技术含量比较低，且制

造企业之间竞争激烈，江海集团与太原科

技大学合作共建产学研生产基地，先后共

同研发出全液压滚切剪、矫直机、冷床等

多个品种的冶金成套设备。2021年，钢铁

企业和冶金行业呈疲软趋势，江海集团与

山东鲁丽木业集团共同开发自动化高速原

木定尺分选线、框锯、剥皮机、OSB素板后

处理线等数个国内技术前沿的生产线……

20 年来，江海集团产品由单一的锻压机

床，发展到冶金设备，再到近年来新上的

木业机械，实现产品结构“三足鼎立”，变

的是产品品类。

“业务多点开花，可以说，我们找到了

适合自己的路子。”陈友华介绍，一向以严

谨著称的德国人多年前就向江海集团敞

开了大门，目前剪折卷机床以出口为主，

远销欧美、中东、南美洲、东南亚、南非等

50多个国家和地区；冶金设备主要为国内

多家钢铁企业和冶金行业提供工业母机；

木业机械生产线已有多个产品成功应用

于山东鲁丽木业集团下辖的江西和湖南

等生产企业。

不变的又是什么？

“由传统型机床往冶金行业，再往木

业机械方向转型发展，转型当中会有阵

痛，但我相信企业的长期发展就需要突破

自我，改变现状。”陈友华说道，不变的是

以不变应万变的市场意识。

江海集团本着“顺藤摸瓜”“替代进

口”“探索尝试”的指导思想，一直积极地

拥抱市场，先后进入传统行业、钢铁冶金

行业、环保行业、木业机械自动化。其

中，环保行业的新能源清扫车和观光车

因同质化竞争被陈友华果断放弃了。“在

开发新领域的过程中，只要有机会、有优

势，就快速投入，没机会、没优势，就及时

止损撤出。”

创新密码
“借智借势”打造行业翘楚

在9月5日—8日的上海木工机械展览

会上，江海集团的木业机械设备备受瞩目，

听闻江海集团的企业实力，近期不少代理

商主动找上门来谈合作。

产品大热，一定有其特别之处。优质

的质量是江海长盛不衰的秘诀，质量的源

泉来自科技创新。多年来，江海集团依托

与高校的产学研合作，在科技研究、成果

转化上下功夫，建立了省级工程技术研究

中心、省级企业技术中心，设计开发力量

雄厚。

公司生产车间内，一台比小型货车还

高的大型数控成形装备开放式机床令记

者眼前一亮，据公司技术总工郭正阳介

绍，该台机床的优势不是吨位大，而是其

“大脑”——数控系统，“这台高速原木端

部旋切装置投入使用后可以方便后续木

头的处理，能极大地提高生产效率。”值得

一提的是，这台设备是郭正阳根据客户的

需求，比对专业的资料自主研发设计出来

的。“从人工到机械化，从机械化到自动

化，从自动化到智能化，每个行业的生产

工艺都在突飞猛进，我们自然不能落后。”

郭正阳说。

拥抱市场需要“借智”，实施高精产品

开发需要“借智”，突破国外先进技术同样

需要“借智”，为了提高机械设备的国产化

水平，江海加大研发投入，在这样一次又

一次的“集智”中自我提升。“借了智还要把

它变成我们自己的东西。”陈友华一直认为，

要掌握自主研发的主动权，才能掌握核心。

多年来，江海集团通过提升产品的数控化

率，向数字化、智能化、高精密方向发展，让

产品升级换代，实现进口替代，也让更多处

于国际前沿的研发成果在企业转化。

“借智也要借势，山东鲁丽集团给了

我们乘势而上的机会。”陈友华告诉记者，

在江海集团转型深耕冶金领域的时候双

方就有了稳定的合作，源于信赖，中国民

营企业500强鲁丽集团投资木业生产基地

时第一个想到了陈友华。陈友华当即有

了想法，多方考察研究后，江海集团再次

踏上了转型之路，自动化高速原木定尺分

选线、框锯、剥皮机、OSB素板后处理线等

数个国内技术前沿的生产线就这么产生

并迅速扩张。这些新产品、新技术研发成

果成为江海集团迭代创新的代表性作品，

为企业发展开拓了更广阔的空间。
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